



EL ECO DE CARTAGENA

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13724

AÑO XLVII

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

SABADO 24 DE AGOSTO DE 1907

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENINSULA: Un mes, 150 pts.—Tres meses, 450 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil giro.—Cerro ponzales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

JURISPRUDENCIA MERCANTIL

Es de gran interés, para los comerciantes é industriales, el conocimiento de la doctrina sentada por el Tribunal Supremo en una sentencia á que ha dado lugar el recurso interpuesto por una casa industrial que venja dedicándose á las operaciones de giro sin pagar la contribución correspondiente.

La sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo sienta la siguiente jurisprudencia:

«El ejercicio de una industria se puede probar por varios medios de los que establece la ley, y entre otros, por los expedientes de comprobación ó defraudación instruidos con las formalidades de la misma; y la repetición por parte de la Sociedad recurrente de los actos de aceptar letras, con la fórmula de valor en cuenta, en número muy considerable, endosadas por diversas casas, y el hecho probado de tener cuentas con importantes casas de comercio y con algunos Bancos, así como el de negociar letras libradas á cargo de terceras personas, son elementos bastantes para producir la presunción de que se dedica á operaciones de banca como son casi todas las que se refieren al contrato de cambio esencialmente mercantil y según las disposiciones del Código de Comercio.

De todo lo expuesto se deduce lógicamente que en las expresadas operaciones no se limitaba la Sociedad á realizar el cobro de los géneros vendidos, porque no se ha demostrado por ella, que era á quien correspondía, la relación que existía entre la casa y las personas interesadas en las muchas letras que giraba, y, por consiguiente, se justifica que además de la industria que ejercía, y por la que tributaba, ejercía también la de dedicarse á operaciones de banca, por la que también debía tributar.

El epígrafe 37 de la tarifa 2.ª de la contribución industrial comprende á todas las operaciones de giro, cambio, descuentos y otras análogas; y según lo prevenido en el artículo 19 del reglamento, el que ejerce diversas industrias comprendidas en diferentes tarifas debe contribuir separadamente por cada una con las respectivas cuotas.

El adorno de las mesas

Adornar la mesa cuando se han de tener convidados, es para el ama de la casa una de las cosas de más compromiso. La mesa de familia no necesita otros adornos que una exagerada limpieza y un centro de cristal y plantas que combenigan flores ó plantas enanas.

Para el adorno de la mesa no debe emplearse ni las flores de gran tamaño ni las muy pequeñas que pronto se marchitan y deshojan.

Los ornamentos son grandes y bellísimos auxiliares para el adorno de canchales.

No debe presidir el mismo orden en la ornamentación de la mesa para el almuerzo que para la comida. Por ejemplo: para el almuerzo es de gran efecto la combinación de crisantemos amarillos y color violeta; pues con la luz del sol resultan soberbio el contraste del violeta obscuro con el amarillo tan más lindos y alegres los crisantemos blancos y rosa. Si la disposición de los adornos permite emplear las ramas cogidas, las de viña y las de hiedra, son lindísimas para el efecto por su flexibilidad.

Una decoración francamente amarilla resulta bonita. Los crisantemos de dicho color combinan muy bien con ramas delgadas y largas de laurel de Alejandría, cuyas hojas tienen un color verde lustroso. También combinan perfectamente con hojas de tonos carmín y oro viejo.

Es de muy buen tono sustituir la canastilla central por un centro achatado, del cual parten diversas varillas metálicas huecas con unos agujeritos; dentro de esa varilla ó canutillo se echa agua y por los agujeritos se meten los tallos de las flores, que refrescadas interiormente no se marchitan. Dichas varillas deben ser muy flexibles, á fin de poderlas dar las formas que se apetezcan y que parezcan ramas aéreas y esbeltas que recrean la vista sin estorbar.

Las orquideas, las rosas trepadoras y las ramas de jacintos, son flores muy á propósito para las varillas citadas.

Se anuncia como un capricho de la moda, que estará muy en predicamento el colocar un pequeño espejo de mano, cuyo mango de marfil ó hueso se enriquece con un ramito de flor menuda, atado á él con un lazo, al lado del plato de cada comensal; de este modo una rápida y coqueta mirada al espejito, previsora y puesta por los anfitriones, permitirá á los convidados asegurarse de que la toilette y la boca no han sufrido ninguna alteración en el transcurso de la comida.

M. DE A. O.

NOTAS ALEGRES

De Astronomía

En nuestro actual sistema planetario, acontece algo anormal, lo mismo que sucede en el zénit político.

No parece sino que Maura tiene allí también intervención.

Venus que se ha metido á completista, anda cucándole el ojo izquierdo á Júpiter y éste apesar de la coquetería que se trae la compañera de la casta diva, y apesar de los plateados trajes tachonados de estrellas fugaces, no toma tripitas y continúa ocupado en su fabricación de rayos y centellas.

A Marte le ha dado por fumar en pipa y no le preocupa poco ni mucho los sucesos de Marruecos.

De vez en cuando pide una horchata de chufas para atemperar la sangre.

Neptuno desprecia las regatas marítimas y eso de la enseñanza naval, y le ha dado por jugar al tute arrastrado con Tauro que al saber que Fuentes piensa cortarse la coleta se ha declarado pelotari.

Picis ha sido nombrado agente de policía secreta y no sale de la tasca.

La Vía láctea se ha declarado en huelga y hay estrella de las que forman parte de aquella estela luminosa que anda de cinematógrafo en cafecantante bailando la farruca.

Capricornio se ha dejado la coleta y anda dando verónicas y faroles ante los cuernos de la Luna.

Mercurio se ha evaporado y según los astrónomos aparecerá dentro de pocos días en calzoncillos blancos por las fosas nasales del astro Rey.

Vamos que en el mundo de los planetas de primera, segunda y demás magnitudes repercute el diálogo que sostenimos por aquí abajo.

Se ha vuelto la tortilla y lo mismo en las regiones etéreas, que en la superficie de la bola esférica, el que no está loco tiene careada la nuca del juicio.

Esto es verdaderamente espeluznante y de aquí la presentación á altas horas de la noche de esa estrella con

rabo tan largo, que según dice mi vecina no se le ve la punta.

Ese cometa descubierta recientemente por los del telescopio, es precursor de grandes catástrofes, y yo falta quien asegure que lloverá pronto.

Lo siento, porque me encuentro sin paraguas ni impermeable pero si resulta cierta la profecía

que llueva, que llueva
la Virgen de las Cuevas
etc.

EL MERO.

Fuera de España

UN MILLONARIO AMANTE DE LA POBREZA

En la isla de Elba ha muerto no hace mucho un hombre llamado Melani que á pesar de ser un millonario ha vivido durante muchos años como huésped de una familia de labriegos. Según parece había perdido por completo la memoria y había seguramente olvidado que era muy rico. Durante el tiempo que permaneció en la isla de Elba vivió como un pobre, pasando las horas sumido en profundas meditaciones y en plegarias, hasta el punto de que entre la gente del pueblo gozaba fama de santo. Melani dejó todo cuanto poseía á sus cariñosos parientes, quienes sufrieron la sorpresa que pueden fácilmente imaginar nuestros lectores.

Entre otros muchos bienes, Melani poseía en Pistoja (Toscana) un magnífico palacio que había permanecido cerrado desde 1856. Cuando á la muerte de Melani fué abierto el palacio se vió que todos los muebles y objetos artísticos habían desaparecido, sin que haya podido averiguarse como ni cuando.

El testamento ha sido alzado por un pariente del muerto, alegando que éste no se hallaba en el pleno uso de sus facultades.

Incognito

Sport náutico

Regatas en Ferrol

He aquí el programa de las que tendrán lugar en Ferrol, con motivo de las próximas fiestas de Amboage.

1.º Traineras de 12 remos, gobernada con espadilla. Premio, placa de plata. Solo podrán tomar parte en estas regatas los aficionados.

2.º Canoas de seis remos, regala para los Aspirantes de Marina. Premio, una placa de plata.

3.º Canoas de seis remos para aficionados. Premio, una placa de plata.

4.º Traineras de doce remos, para profesionales. Premio 100 pesetas.

5.º Buceles de cuatro remos para profesionales. Premio 30 pesetas.

6.º Botes de guerra 12 remos, patrocinados por oficiales. Premios, un objeto de arte para el patrón y 60 pesetas para los remeros.

7.º Canoas de seis remos, patrocinadas por oficiales de Marina. Premio, un objeto de arte para el patrón y 30 pesetas para los remeros.

Prometen estar muy concurridos, pues son muchas las embarcaciones que piensan tomar parte en ellas.

Un yachman.

Asuntos locales

El camino de la Estación

Un estimado colega, de la capital ocupó en su sección de Cartagena, del último estado en que se encuentra el camino que desde la ciudad, conduce á la nueva estación del Ferrocarril.

Verdaderamente lo que en dicho camino ocurre no tiene precedentes. Además de hallarse intransitable y de estar lleno de profundos y peligrosos bañes, carece, de alumbrado, lo que dá lugar á continuos accidentes; que por fortuna hasta ahora, no han tenido importancia.

Sensible, es, que contando con una estación tan hermosa el camino de la misma, esté siendo objeto de repetidas caídas y de amargas quejas, que desgraciadamente se vienen en el yacimiento.

Sucesos locales

Nuevo Petreales

Un joven llamado Manuel Sánchez Mateo, de diez y siete años de edad, sintiendo empuje del celebre Petreales, ó tal vez acosado por el hambre, penetró en un momento de descuido de los dueños de la casa núm. 5 de la calle de San Cristóbal la corta, y abriendo un cajón de una mesa, se llevó la suma de una peseta y setenta y cinco céntimos que allí existía.

El caso ha sido capturado por la

guardia municipal, ingresando en el depósito.

El Sánchez Mateo manifestó que los siete reales que se había llevado los gastó en comer aquel día porque estaba muerto de hambre.

Entre faldas

Ayer se promovió un escándalo fenomenal en la calle de San Vicente, motivado porque la dueña de una casa non santa que allí existe, que se llama Carmela, apaleó á la joven de vida alegre Carmen Barrados que en dicha casa estaba en calidad de pupila.

La joven agredida ha dado el correspondiente aviso en la Inspección municipal y el Sr. Calvo la ha puesto en conocimiento del Sr. Juez de Instrucción.

Una ilustración

En la diputación de Canteras y paraje denominado «Los Días» ha ocurrido esta mañana una sensible desgracia.

Un obrero llamado José Sánchez Martínez de unos treinta y cinco años de edad vecino de Canteras, al pretender bajar á un pozo de la propiedad de Pedro Cortes García, vecino de dicha diputación, lo ha hecho con tan mala fortuna que cayó al fondo de dicho pozo que ayer mismo fue desaguado, ocasionándole la fractura de ambas piernas.

Varios vecinos acudieron inmediatamente, y uno de ellos llamado Vicente Cañavate asió al desgraciado Sánchez Martínez para sacarlo á la superficie.

El herido fue trasladado al Hospital de Caridad, acompañado por el cadáver municipal de aquella diputación Francisco Amescua, quedando en grave estado en el dicho benéfico establecimiento.

CARTAGENA TAURINA

CUERNOS Y CAIRELES

Para mañana tarde está preparada con todos sus detalles la novillada que los dependientes del Consorcio y la Banca de esta ciudad han organizado con objeto de allegar recursos para atender á los gastos del nuevo establo.

El ganado elegido para dicha fiesta brama en los corrales de la plaza esperando que llegue la hora de la pe-

Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 136

—¿Es caso extraño que se encuentre un déficit de ocho libras en tan considerable cantidad de setopa, después de estar almacenada tantos años?

Von T... le prometió arreglar el asunto y en la parada se acordó reformar el comandante de la plaza. Todos esperábamos con curiosidad la escena que se presentaba. Aquellos dos jefes habían tenido varias sesiones muchas veces á propósito del servicio, y habíamos que buscar Vitoj hombre vigoroso y honrado, no despreciable con su colega á causa de las amistades contractadas de este. Von T... habló primero.

—Buenos días, Herr coronel Von N...

—Buenos días, Herr coronel.

—¿Cabo de saber con satisfacción, Herr coronel, que habéis castigado á un sargento malo por una fatilla.

—Herr coronel, caso son asuntos de servicio que sería mejor tratar por escrito.

El vi-jo comenzó á impacientarse.

—Si, ¿por escrito? Ya conocemos eso. ¡Papeles! ¡Siempre papeles! Prefiero hablarlo yo mismo en favor de mi sargento, porque es seguro, Herr coronel Von N..., que es un veterano como vos y yo.

—Lo siento mucho, Herr coronel, pero no puedo dar buen ejemplo.

LA VIDA MILITAR EN PRUSIA 133

puerta de una taberna, un utensilio de guerra que forma parte del material real.

Más lejos se ve al Herr teniente en un establecimiento donde se reúnen muchos oficiales.

A un lado otro especulador había bautizado el suyo al Herr teniente Von... pero no fué oportuno, porque había pocas nobles en la brigada.

El establecimiento La alegre cantinera, era el que más frecuentaba el coronel, y por esta razón, al que acudía casi toda el cuerpo de oficiales.

Como de costumbre, los ejercicios comenzaron un sábado, por la construcción de baterías contra el baluarte á la Yubben. Estos trabajos se ejecutaban siempre de noche, en tiempo de guerra para librarse de los fuegos del enemigo; y en tiempo de paz para aprender á trabajar en la oscuridad; se eligió un sábado para que la tropa pueda descansar al día siguiente.

Eran los tres de la tarde cuando, saliendo de Fetteswiden hacia un pueblo cercano donde estaba el capitán y desde este punto, que era el de reunión de la batería, marchamos á la Lenda. Llegamos en caballo y sin armas. Cuando llegamos fueron llamados en el parque de artillería, y después nos dieron permiso para descansar hasta la noche. Pronto apareció el coronel, montando en caballo blanco y